
令和 6年度 第 2回 千曲市日本遺産推進協議会  会議録（要旨） 

 

・開催日時・・・・令和 6年 12月 23日（火）午後 1時 30分～ 

 

・開催場所・・・・千曲市役所 応接会議室 

 

・出席者・・・・・別紙のとおり 

 

・会議要旨 

１ 開会（副会長） 

（進行：日本遺産推進室 室長 小松） 

 

２ 会長あいさつ 

       千曲市長 小川修一 

３ 名簿 

副会長 ・千曲市棚田保全推進会議 森正文様 

監事    ・千曲商工会議所 常議員 馬場條 

        ・戸倉上玉田商工会 顧問 高村秋光様 

委員 ・長野県 長野地域振興局 商工観光課 課長 足立昌洋様 

・県民文化部 文化振興課 水上 俊治様 

・（一社）科野青年会議所 理事長 峯村亮様 

・戸倉上山田温泉旅館組合連合会 理事 タイラー・リンチ様 

  ・八幡地区区会 会長 高橋佳水様 

  ・東日本旅客鉄道㈱長野支社地域共生部地域連携ユニット  

                    ユニットリーダー 須田泰正様  

・しなの鉄道㈱ 代表取締役社長 土屋 智則様 

・東日本高速道路㈱関東支社長野管理事務局  

            所長 金田和男様 

        ・（一社）信州千曲観光局 専務理事 小沼浩栄様 

     ・千曲市教育員会 教育長 小松 信美 

千曲市関係 ・教育部 部長 小岩成夫 

  ・文化創造担当 部長 吉池光弘 

  ・観光課 課長 牧健一 

        ・農林課 課長 柴田洋一 

事務局 ・経済部 部長 稲玉 修治 

  ・日本遺産推進室 室長 小松功和 

        ・日本遺産推進室 係長 笠井孝弘 

        ・日本遺産推進室 主事 鈴木雅 

 



 

４ 議事（議事進行：会長） 

  委員人数報告 委員 15名中 12名出席 2名委任状 規約第９条第３項により会

議成立 

 

（１） 令和 6年度 日本遺産推進事業 進捗状況報告について 

（２） 令和 7年度 日本遺産推進事業計画（案）について 

 

事務局より説明 

 

以下、質疑    

【委員 1】 

 イルミネーションは来年も継続するのか、又、建設中のビューポイント 

から見える位置に設置する予定があるのか 

 

【事務局】 

    この後ビューポイントの説明を行うが、信州さらしな田毎の月プロジェクト 

実行委員会の方でも計画を立てているが、地権者やビューポイントそのもの 

の計画もあるので、ペットボタルの設置数等については検討段階であるので、

決定次第、議会で報告する 

 

【委員 2】 

 ガイド養成について、実際にここで学んだガイドの方々がどういった場で 

の活躍を想定しているのか、構想も踏まえて教えてほしい 

 

【事務局】 

 ガイド育成講座について、現在は千曲市のボランティア団体である楽知 

会により千曲市全域においてガイドを取り組んでもらっている。 

 参加者には日本遺産を構成する 29の文化財を中心に学んで頂き、また、 

今年度には旅行会社の方に指導等をしてもらっている。 

 今後の展開としては、現状、楽知会がメインになってはいるが、参加者 

には、段階的に学んでもらいガイドに入ってもらい、最終的にはあらたに 

千曲市全域をガイドすることができる団体の誕生など構想している。 

 

【委員 3】 

 上田市の里山の会より、楽知会へのお褒めのお言葉を頂戴している。 

 小学生を対象にしたバスハイクについて、学校の方にはいつ頃アナウ 

ンスをしているのか知りたい。保護者の都合等を考慮して 2か月前位に 

はアナウンスできたらよいのではないか、又もっと多くの小学生にも参加 



してもらいたい。 

 

【事務局】 

 今回のバスハイクは 4,5,6年生のみの参加であったが、3年生まで対象 

を下げて開催も検討している。 

 棚田ウォーキングについても今後は 1年生から 6年生まで参加できるよ 

うに検討しており、アナウンスについても 2か月前からと考えている。 

 

【委員 4】 

 シェアサイクルのマップについて、長野県長和町の日本遺産でも、サイ 

クリングを絡めた施策を検討しているので情報等の提供をお願いしたい。 

 

他、異議がないので、(案)の削除のお願い。 

 

 

５ その他 

ビューポイント整備事業について 

 

事務局より説明 

 

以下、質疑 

 

【委員 1】 

 ビューポイントについて、地域住民からごみやトイレ等による環境の悪化によ 

る懸念事項の意見がある。様々な課題があるなかで、環境整備について対策を考 

えているのであればお聞きしたい。 

 

【事務局】 

 具体的には、整備の方と合わせて検討中。来年度より具体的に地域の方や委員 

の方々とより良い施設にすべく検討していきたい。 

 

【委員 2】 

 文化的景観の保全と開発という観点で、棚田の下から見た時の景観を崩さずに 

又、違和感のないように県との連絡調整を密に行い開発を進めてもらいたい。 

 

【事務局】 

 現在、景観を損ねることのないように開発や協議を進めている。 

 

  



 

事務局からの説明（千曲市観光特設サイトについて） 

 

以下、質疑 

 

【委員 1】 

 多言語版の予定があるか 

 

【事務局】 

 現状、なんら施策がない。今後観光局と連携しつつ進めたい。 

 

事務局からの説明（長楽寺の月見堂に関するクラウドファンディング） 

 

質疑なし 

 

６ 開会（副会長） 


